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Санаторно-курортный комплекс

Алексей Алексеевич, сложно 
ли было без опыта работы в са-
наторно-курортной сфере начи-
нать свою деятельность в каче-
стве руководителя санатория?

– Признаться, для меня это был 
определенный вызов. Опыта дей-
ствительно не было, но структура 
такой работы мне была хорошо 
знакома, так как по специально-
сти я менеджер управления пред-
приятием и имущественным ком-
плексом. К тому же с прежним 
руководителем, Анатолием Кар-
ташовым, были хорошие рабочие 
отношения, и его советы помогли 
мне быстрее влиться в коллектив, 
освоить новые направления де-
ятельности и начать показывать 
первые результаты.

Известно, что прошлый год 

95 лет назад начал писать свою историю ОЦ «Санаторий Юг». За эти годы он получил заслуженную 
славу и уважение среди туристов, гостей и отдыхающих, а в 2018 году вошел в ТОП лучших оздорови-
тельных центров России. У истоков почти вековой истории санатория стоял не один руководитель, и 
каждый из них, безусловно, внес свой вклад в его развитие. Последние четверть века старейшую здрав-
ницу Сочи возглавлял Анатолий Карташов. Ему удалось превратить санаторий в ведущую здравницу 
санаторно-курортной отрасли региона. Сегодня руководителем санатория является Алексей Килочек, 
с именем которого неразрывно связаны последние достижения и успехи здравницы.

был тоже связан с юбилейной, 
знаковой для санатория датой?

– Да, мы отпраздновали 25-ле-
тие в составе ООО «Газпром до-
быча Астрахань». Для нас это 
значимое событие, так как мы 
являемся структурным подраз-
делением ООО «Газпром добыча 
Астрахань» – крупного предпри-
ятия, флагмана газовой промыш-
ленности в ЮФО. И это не просто 
помогло санаторию в трудные 
90-е выжить, но и определило 
новейшую историю старейшей 
здравницы. 

Сегодня в санатории трудятся 
300 профессионалов. Мы гордим-
ся нашей лечебной базой,  водо-
лечебницей где в зимнее время 
функционирует бассейн с морской 
водой, работают кабинеты гря-

зелечения, гидропатии, 
бальнеологическое отде-
ление. Последнее дости-
жение – территория СПА. 
Каждый год закупается  
новое медицинское обо-
рудование. К примеру, 
германский аппарат био-

резонансной терапии Bicom уже 
имеет отличные результаты в ле-
чении аллергических заболеваний. 
В нашем центре успешно функци-
онирует комплекс кинезитерапии  
С.М. Бубновского. Сегодня среди 
гостей много тех, кто приехал це-
ленаправленно для повторения 
этой лечебной программы.

Мы размещаем гостей в трех 
корпусах от люкса до эконом-клас-
са, а также в благоустроенных кот-
теджах. В прекрасной двухэтаж-
ной столовой – шведский стол с 
детскими полдниками, с разноо-
бразными блюдами, которые учи-
тывают вкусы людей разных на-
циональностей и регионов страны. 

Особая гордость санатория 
–  дендропарк площадью почти 
26 га с субтропическими и релик-
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Санаторно-курортный комплекс
товыми растениями – всего более 
1000 видов, из них почти треть 
занесена в Красную книгу. Сохра-
нили самшит, воссоздали участок 
«альпийской горки» с редкими 
цветами, по терренкурам с видом 
на море приятно гулять. Это тоже 
важная составляющая оздоров-
ления в санатории.

Есть ли проблема текучести 
кадров?

– Социальный пакет, который 
мы предлагаем своим работникам, 
позволяет надеяться, что они чув-
ствуют себя здесь социально защи-
щенными. В итоге мы сохранили 
костяк тех работников, которые 
пришли сюда молодыми людь-
ми и трудятся по сей день: это на-
чальник ремонтного участка Елена 
Верялина, на протяжении многих 
лет руководителем службы энер-
го-водоснабжения является Алек-
сандр Еременко. Многие живут 
по соседству, душой они всегда в 
санатории. Марина Семкина при-
шла в санаторий молоденькой гор-
ничной и выросла до заместителя 
руководителя центра. Ирина Шев-
ченко не один десяток лет возглав-
ляет службу бронирования и знает 
каждого отдыхающего. Простым 
врачом пришла к нам Кристина 
Фатеева – сегодня она возглавляет 
медицинскую часть. Ирина Бала-
бан – врач от Бога, многие приез-
жают лечиться именно к ней...

Алексей Алексеевич, правда 
ли, что отдых в «Юге» пользу-
ется популярностью у жителей 
самых разных регионов России?

– Мы являемся ведомствен-
ным санаторием не только ООО 
«Газпром добыча Астрахань», а 
всего большого Газпрома. Это 
значит, что из всех регионов на-
шей страны, где есть дочерние 
общества Газпрома, наши колле-
ги с семьями едут к нам на отдых 
и лечение. Большинство наших 
медицинских программ созданы 
непосредственно для профилак-
тики  профессиональных заболе-
ваний работников нефтегазового 
комплекса. Но отдых в санатории 
может позволить любой желаю-
щий, и каждому будет подобрана 
индивидуальная программа оздо-
ровления и лечения.  

Чем так привлекателен от-
дых в оздоровительном центре? 
Как вам удается работать в 
круглогодичном режиме и ви-

деть в стенах санатория толь-
ко благодарных и счастливых 
отдыхающих?

– Мне кажется, что наш сана-
торий отличается высоким уров-
нем обслуживания и широким 
спектром медицинских и spa-
услуг. А отсутствие в окрестно-
стях промышленных компаний, 
приятный климат, прибрежная 
морская зона, уникальная приро-
да открывают великолепные воз-
можности для отдыха и оздоров-
ления в любое время года. 

Конечно же, ведомственный 

статус, думаю, в некотором смыс-
ле облегчает нашу жизнь, потому 
что мы можем работать в кру-
глогодичном режиме, но если бы 
людей что-то не устраивало, они 
могли бы выбрать и другие здрав-
ницы. Но они из года в год воз-
вращаются к нам уже со своими 
взрослыми детьми. Так что мы 
семейный санаторий в прямом 
смысле слова.

Помимо лечения, для отдыха-
ющих в санатории можно инте-
ресно и полноценно организовать 
досуг. Гостям  доступны оборудо-
ванный пляж, спортивные корты, 
тренажерный зал, бассейн, дет-
ская комната, библиотека и мно-
гое другое.

Кстати, о пляже: в этом году 
над ним реет Голубой флаг – это 
еще один повод для гордости?

– Это же не просто символ, а 
знак качества, которым между-
народной организацией Blue Flag 

Global отмечаются лучшие пля-
жи по всему миру. Более того, мы 
прошли и российскую аттеста-
цию и получили сертификат выс-
шей категории пляжа, а это доро-
гого стоит. 

На наш пляж может прийти 
любой отдыхающий, в том числе 
местные жители. Они знают, что 
у нас есть аквагорка, а по сути ми-
ни-аквапарк, шезлонги, зонтики, 
трапы в воду. В зоне детского от-
дыха работают аниматоры, есть 
веранда для йоги, камеры хране-
ния,  аэрарий, медицинский каби-

нет с полным оснащением, туале-
ты евроуровня. И наша «фишка» 
– пляжная библиотека, где любой 
желающий может взять книгу и 
почитать под шум морской волны. 

До юбилейной даты осталось 
несколько месяцев. Каким види-
те праздник?

– Хотим, чтобы праздник стал 
семейным, душевным и одновре-
менно торжественным. А вообще 
этот юбилей для нас – еще одна 
ступенька к действительно краси-
вой дате – 100-летию санатория. 
Так что будем считать его гене-
ральной репетицией!

Нина Елина
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